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Wir wollen den 
N O M I N A T I V ! 

Lektion 3: Nominativ und Akkusativ  
(nominative and accusative cases) 

 
 

Das Verb bestimmt, in welchem Fall das Substantiv steht. Manche Verben wollen nur den 
Nominativ, andere wollen zusätzlich den Akkusativ (oder Dativ). Daher unterscheidet man 
transitive und intransitive Verben. 
 
The verb determines the case of the noun. Some verbs only go with the nominative, others 
only with the accusative (or the dative). Thus, German verbs are either transitive or 
intransitive. 

 
 
 

1. Intransitive Verben (intransitive verbs) 
 
 
 
Jedes Verb hat ein Subjekt, das im Nominativ steht. 
Nach diesem Subjekt wird mit „Wer?“ oder „Was?“ gefragt. 
 
Intransitive Verben sind diejenigen Verben, die nur diesen Nominativ wollen und kein 
direktes Akkusativobjekt. Nur wenige Verben der deutschen Sprache sind intransitive 
Verben. 
 
 
Every verb has a subject in the nominative. To identify the nominative case you ask “Who?” or 
“What?”. Intransitive verbs only go with this nominative and do not have a direct accusative object. 
There are only few intransitive verbs in the German language. 
 
 
Beispiele: 
   

Tim wohnt in Bamberg.   (Tim lives in Bamberg.) 
 Wer wohnt in Bamberg?  -  Tim  Who lives in Bamberg?  -  Tim 

  
 

Das Buch kostet 12 Euro.   (The book costs 12 Euro.) 
 Was kostet 12 Euro?  -  das Buch  What costs 12 Euro?  -  the book 
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Wir wollen den 
AK K U S A T I V ! 

Übungen: 
 
Fragen Sie nach dem Subjekt (im Nominativ) und unterstreichen Sie es! 
Ask for the subject (in nominative case) and underline it! 
 

a) Die Frau arbeitet in der Fabrik. (The woman works at the factory.) 

b) Das Kind schläft im Bett.  (The child is sleeping in the bed.) 

c) Der Lehrer läuft zur Schule.  (The teacher walks to the school.) 

 

 

2. Transitive Verben (transitive verbs) 

 
 
 
Transitive Verben sind diejenigen Verben,  
die zusätzlich zum Nominativ auch ein direktes Akkusativobjekt verlangen. Nach dem 
direkten Akkusativobjekt wird mit „Wen?“ oder „Was?“ gefragt. 
Die meisten Verben der deutschen Sprache sind transitive Verben. 
 
 
Transitive verbs require not only the nominative case but also a direct accusative object. To identify 
the direct accusative object you ask “Whom?” or “What?”. Most of the German verbs are transitive 
verbs.  
 
 
Beispiele: 
 
Tim liest ein Buch.   Tim is reading a book.  
 Wer liest ein Buch?  -  Tim 
 
 Was liest Tim?  - ein Buch 

 Who is reading a book?  -  Tim 
 
 What is Tim reading? – a book 

 Subjekt (Nominativ) 
 
 direktes Akkusativobjekt
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Übungen: 
 
Bestimmen Sie das Subjekt (im Nominativ) und das direkte Akkusativobjekt! 
Identify the subject (in the nominative case) and the direct accusative object! 
 

a) Monika liebt Franz. 
(Monika loves Franz.) 
 

Subjekt: ______________________ dir. Akkusativobjekt: ___________________
 

b) Frau Müller liest die Zeitung.  
(Mrs. Müller is reading the newspaper.) 
 

Subjekt: ______________________ dir. Akkusativobjekt: ___________________
 
c) Peter holt die Mutter vom Bahnhof ab.  

(Peter picks the mother up from the train station.) 
 

Subjekt: ______________________ dir. Akkusativobjekt: ___________________
 

 
 
3. Übungen zum Nominativ und Akkusativ 

(Exercises to practice the nominative and accusative cases) 
 
 

a) Nominativ: 
 

Beantworten Sie die folgenden Fragen. Verwenden Sie dabei die 
Nominativformen des unbestimmten Artikels: ein/eine/ein. 
 
Answer the following questions. Use the nominative forms of the indefinite 
article: ein/eine/ein. 
 
Was ist das? (Tasse)   Das ist eine Tasse.    
(What is this? - cup)         (This is a cup.) 
 
 
Wer steht dort? (Lehrer)  Dort steht ein Lehrer. 
(Who is standing there? – teacher)  (A  teacher is standing there.) 
 
 
Wer ist das? (Schüler)  ________________________________________ 
(Who is this? - student)        (This is a student.) 
 
 
Was hört Markus? (Lied)  ________________________________________ 
(What is Markus listening to? – song) (Markus is ...) 
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Wer besucht Bamberg? (Touristen)  ________________________________________ 
(Who is visiting Bamberg? – tourists)  
 
 

Wer singt ein Lied? (Kind)  __________________________________ 
(Who is singing a song? – child) 

 
 
 

b) Akkusativ: 
 

Beantworten Sie die folgenden Fragen. Verwenden Sie dabei die 
Akkusativformen des unbestimmten Artikels: einen/eine/ein. 
 
Answer the following questions. Use the accusative forms of the indefinite 
article: einen/eine/ein. 

 
 

Wen siehst du? (Lehrer)  Ich sehe einen Lehrer. 
(Whom do you see? – teacher)  (I see a teacher.) 
 
 
Was trinken Sie? (Glas Milch) Ich trinke ein Glas Milch. 

 (What are you drinking? – glas of milk) (I am drinking a glas of milk.) 
 
 
Wen besucht Peter? (Kollege) __________________________________ 
(Whom is Peter visiting? – collegue) (Peter is visiting a collegue.) 
 
 
Was isst Marion? (Brot)  ________________________________________ 
(What is Marion eating? – bread) (Marion is ...) 
 
 
Was kauft der Mann? (Blume) ________________________________________ 
(What is the man buying? – flower)  
 
 
Wen liebt Maria? (Nachbar)  ________________________________________ 
(Whom does Maria love?- neighbour)   
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Glossary 
 

German English 
arbeiten to work 

der Bahnhof train station 

das Bett bed 

das Buch book 

etw. essen ( m. Akk.) to eat sth. 

etw. kaufen ( m. Akk.) to buy sth. 

etw. lesen ( m. Akk.) to read sth. 

etw. trinken ( m. Akk.) to drink sth. 

die Fabrik  factory 

die Frau woman 

jmdn. abholen ( m. Akk.) to pick sb. up 

jmdn. besuchen ( m. Akk.) to visit sb. 

jmdn. lieben ( m. Akk.) to love sb. 

das Kind child 

kosten to cost 

laufen to walk 

der Lehrer  teacher 

das Lied  song 

schlafen to sleep 

die Schule school 

die Tasse  cup 

wohnen to live 

die Zeitung newspaper 
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Lösungen  
 
1. 

a) Die Frau arbeitet in der Fabrik. (The woman works at the factory.) 

b) Das Kind schläft im Bett.  (The child is sleeping in the bed.) 

c) Der Lehrer läuft zur Schule. (The teacher walks to the school.) 

 
2. 

a) Monika liebt Franz. (Monika loves Franz.) 
Subjekt: Monika dir. Akkusativobjekt: Franz 

 
b) Frau Müller liest die Zeitung. (Mrs. Müller is reading the newspaper.) 

Subjekt: Frau Müller dir. Akkusativobjekt: die Zeitung 
 

c) Peter holt die Mutter vom Bahnhof ab. (Peter picks the mother up from the train station.) 
Subjekt: Peter dir. Akkusativobjekt: die Mutter 

 
 
3. 
 
a)  

Wer ist das? (Schüler)   Das ist ein Schüler. 
(Who is this? - student)        (This is a student.) 
 
Was hört Markus? (Lied)   Markus hört ein Lied. 
(What is Markus listening to? – song) (Markus is...) 
 
Wer besucht Bamberg? (Touristen)  Touristen besuchen Bamberg. 
(Who is visiting Bamberg? – tourists)  
 
Wer singt ein Lied? (Kind)  Ein Kind singt ein Lied. 
(Who is singing a song? – child) 

 
b)  

Wen besucht Peter? (Kollege)  Peter besucht einen Kollegen. 
(Whom is Peter visiting? – collegue) (Peter is visiting a collegue.) 
 
Was isst Marion? (Brot)   Marion isst ein Brot. 
(What is Marion eating? – bread)  (Marion is ...) 
 
Was kauft der Mann? (Blume)  Der Mann kauft eine Blume. 
(What is the man buying? – flower)  
 
Wen liebt Maria? (Nachbar)  Maria liebt einen Nachbarn. 
(Whom does Maria love? - neighbour) 


